

# ÉLECTIONS 2023

politique.union@sonapresse.com

## Tchibanga/Ndong Sima : "Nous ne sommes pas contre les étrangers, mais qu'ils restent en dehors de nos problèmes"

Christian Germain KOUIGA  
Tchibanga/Gabon

LA place du marché municipal du chef-lieu de la province de la Nyanga était noire de monde lundi dernier, à la faveur du meeting animé par le candidat indépendant à l'élection présidentielle, Raymond Ndong Sima. Des nattes déroulées en guise de tapis traditionnel, torche indigène allumée à la main, le décor était suffisamment agréable pour une exaltation électorale de bon aloi.

Fortement flatté par cet accueil des plus enthousiastes, l'ancien Premier ministre a fait une entrée triomphale au lieu-dit. D'emblée, il a remercié les populations de Tchibanga pour être venues nombreuses l'écouter. Ensuite, il a invité les populations de la Nyanga ainsi qu'il le rappelle partout, à toujours bien cohabiter avec les étrangers. "Nous ne sommes pas xénophobes, a souligné l'orateur. Les Gabonais ne sont pas contre les étrangers comme on veut nous le faire croire. J'ai vécu en France, mais je ne m'étais jamais impliqué dans leurs problèmes. Les Gabonais demandent simplement aux groupes des étrangers un peu zélés, de ne pas se mêler de nos problèmes internes".

Rentrant ensuite dans le vif du sujet, "RNS" a dit aux populations nynoises être venu solliciter leurs suffrages au scrutin du 26 août prochain. Pour les séduire, il a indiqué qu'il est accompli pour présider aux destinées du Gabon. Un argumentaire qu'il appuie sur ses états de service, notamment lorsqu'il occupait la fonction de chef du gouvernement. "Moi, président de la République, je réglerai toutes les situations des retraités et administrations ; je créerai davantage des emplois pour les jeunes diplômés dont nombreux sont au chômage ; j'accompagnerai les femmes et les autres maillons vulnérables", a-t-il promis.

Raymond Ndong Sima s'est dit révolté par "la manière dont le pays est gouverné aujourd'hui". Déplorant ainsi, pour le condamner, le "trop-plein des étrangers dans les sphères décisionnelles, alors même qu'il y a des Gabo-



Photo: Mihindou Mihindou

Raymond Ndong Sima accueilli chaleureusement à Tchibanga.

nais bien formés". Arrachant ainsi, dans la foulée, des applaudissements nourris de l'assistance. S'il était élu président de la Ré-

publique, l'économiste et karatéka prévoit aussi plus d'écoles. Avec un quota de moins de 30 élèves par salle de classe. Plus de

structures sanitaires, la formation professionnelle pour trouver facilement un emploi et pouvoir se prendre en charge, etc.

Ce fut un meeting chaleureux et convivial, au terme duquel "RNS" a invité les Nynois à faire le bon choix en votant pour lui.

## Barro Chambrier : "Je suis le candidat de toutes les couches sociales"

**LUNDI** dernier, le leader du RPM a demandé aux populations nynoises de lui accorder leur confiance.

C.G.K  
Tchibanga/Gabon

Lundi 14 août 2023, le leader et candidat du Rassemblement pour la patrie et la modernité (RPM), Alexandre Barro Chambrier, a entretenu, à l'esplanade de la salle polyvalente de Tchibanga, les populations de la localité venues en masse, prendre connaissance de son projet de société.

Avant tout, il a tenu à donner aux uns et aux autres les raisons l'ayant poussé à se présenter à l'élection du président de la République dont le vote aura lieu samedi prochain sur toute l'étendue du territoire national. D'entrée, il a indiqué qu'il est le candidat de toutes les



Photo: Mihindou Mihindou

Barro Chambrier prenant un bain de foule à Tchibanga.

composantes sociales. Et qu'il s'est lancé dans la course pour la présidentielle parce que "le Gabon se porte mal". Parmi les solutions qu'il propose, "pour que le Gabon aille mieux et retrouve sa dignité", le chef de file de la "vague bleue" propose une réorganisation méticuleuse, mais à tous les niveaux, du tissu économique, et une bonne gouvernance du pays pour permettre à chaque Gabonais de

vivre décemment et de se sentir bien dans sa peau. Dans cet esprit, "ABC", une fois devenu président de la République, entend créer des opportunités d'emplois dans différents secteurs d'activités, pour endiguer le chômage dans notre pays. La jeunesse, quant à elle, a une place de choix dans son cœur. Il prévoit plusieurs leviers pour les sortir de leur "ennui" relatif

selon lui, au manque de travail. Les femmes ne sont pas en reste. Chambrier fils se propose, une fois à la magistrature suprême, de les accompagner pour leur autonomisation. Dans l'ensemble, "ABC" se bat pour la santé pour tous avec la construction des hôpitaux et des dispensaires dotés de médicaments en permanence, la construction des écoles, la formation tous azimuts, etc.